

### **GerambRosen-Landpartie 04**

**Mit dem Fahrrad zu ausgewählten Projekten entlang der Mur  
am Mittwoch, den 27. Juni 2018, von 11-18 Uhr**

**Der Verein BauKultur Steiermark und die Baubezirksleitungen des Landes Steiermark** organisieren im Rahmen des Architektursommers Exkursionen – sogenannte Landpartien – zu unterschiedlichen Preisträgerprojekten der vergangenen GerambRosen, ein vom Verein BauKultur Steiermark biennial ausgelobter steirischer Architekturpreis, der bereits erstmals im Jahr 1959 (vormals „Geramb-Dankzeichen für Gutes Bauen“) vergeben wurde.

Insgesamt werden über den Sommer acht Touren in den Regionen stattfinden, drei weitere werden in Graz unter dem Titel „Zeitreisen“ durchgeführt.

Bei den Architektur-Exkursionen werden ausgewählte Objekte aus den letzten drei Jahrzehnten besichtigt und somit ein Bogen von der Vergangenheit zur Gegenwart gespannt. Jede Landpartie nimmt individuell auf ihre Region Bezug und stellt beispielhafte Architektur in den Mittelpunkt der Betrachtung. Unterstützt werden die Touren neben den Baukulturverantwortlichen des Landes Steiermark auch von den Beiräten des Vereins BauKultur Steiermark, mit Bauherrschaft bzw. Nutzern und den Architektinnen und Architekten der jeweiligen Projekte.

**Die vierte GerambRosen-Landpartie** wird gemeinsam mit der Baubezirksleitung Obersteiermark West organisiert und findet am 27. Juni 2018 statt. Der gestalterische Aspekt von Infrastrukturprojekten in Verbindung mit Wasser steht im Mittelpunkt dieser Tour, die sowohl zu Wasserkraftwerken im Einklang mit der Landschaft, wie etwa dem Wasserkraftwerk in Unzmarkt Frauenburg. Durch die beschwingte Formgebung gelang es den Planern Univ. Prof. Arch. DI Günther Domenig und DI Dr.techn. Hermann Krauss das Wasserkraftwerk optimal in die Umgebung einzugliedern. Ein weiteres Beispiel für ein gelungenes Miteinander von Technik und Natur ist das Wasserkraftwerk Fising, für dessen Hochbau Architekt Gerhard Haidvogel und DI Erich Andree verantwortlich waren – die Landschaftsgestaltung stammt von Ing. Manfred Makovec. Die Tour führt weiter nach Zeltweg, wo ein revitalisierter Wasserturm mit geschichtlicher Vergangenheit besichtigt wird. Der Turm, der aus dem 19. Jahrhundert stammt, wurde von Titus Pernthaler Architekten revitalisiert und beherbergt heute eine Skybar. In der Weyern Au kann beim abschließenden Grillen der entstandene Flusslandschaftsraum, für die die freiland Umweltconsulting ZT GmbH verantwortlich war, genossen werden.

Die geführte Fahrradtour wird fachlich von Gerhard Steiger und Werner Byloff begleitet.

#### Anmeldung:

Bis 20. Juni 2018, Teilnahme: € 10,- (Verpflegung)

E-Mail: [bbl-ow@stmk.gv.at](mailto:bbl-ow@stmk.gv.at)

Treffpunkt: 11 Uhr, Bahnhof Unzmarkt

#### Kontakt:

Bmstr. Ing. Gerhard Steiger (Baukulturbeauftragter BBL OW)

Tel. Nr.: 03572 83230-374

E-Mail: [gerhard.steiger@stmk.gv.at](mailto:gerhard.steiger@stmk.gv.at)

Graz, 11.06.2018